

MELILLA

## EDUCACIÓN

**Empezó el 5 de abril y ha durado 500 horas, que se ha impartido de modo semipresencial**

La Universidad de Granada (UGR) y la sociedad pública Proyecto Melilla S.A. (PROMESA) clausuran hoy el master de derecho internacional Unión Europea-Marruecos, una iniciativa que ha permitido profundizar en el conocimiento de las normas del Derecho Internacional Privado y las del Derecho Civil Europeo, Español y Marroquí, así como sus combinaciones y ajustes.

Redacción

Melilla Hoy

En el marco del master se han estudiado pormenorizadamente aspectos como la perspectiva jurídica, las formas de los actos y negocios, el derecho de familia y sucesorio, los derechos reales y las ordenaciones jurídicas entre particulares y/o empresas. Todo ello abordado desde un tratamiento esencializado y práctico, dentro del ámbito del marco jurídico de la abogacía internacional y derecho procesal civil interraccional.

Este master ha sido impartido por la Fundación General Universidad de Granada-Empresa y organizado PROMESA. Está cofinanciado por la Unión Europea a través del programa de Cooperación Transfronteriza España-Fronteras Externas en un 75% y por PROMESA en un 25%.

Empieza el 5 de abril y ha durado 500 horas (50 créditos), que se ha impartido de modo semipresencial en español y francés, con

## La UGR y Promesa clausuran hoy el master de derecho internacional



En el master han participado 32 alumnos, 5 de ellos del país vecino

300 horas presenciales. Han participado 32 alumnos, 5 de ellos del país vecino.

## Seis jornadas paralelas

Junto al programa del master se han celebrado seis jornadas paralelas de temas de especial incidencia jurídica en los marcos normativos hispano-marroquí, como la internacionalización Comercial de PYMES, la Planificación Fiscal Internacional, el Derecho Internacional Privado Marroquí y los sujetos Euro-Marroquíes, los del I. Relacionados con el Derecho de Familia: Violencia de Género, los Déficits Socioeconómicos. Derecho Penal de la Empresa, y la Transferencia de la Propiedad en Marruecos. Del acuerdo de Compra a la Inscripción.

La clausura tendrá lugar esta tarde, a partir de las 13:00 horas, en el Salón Tocay del Hotel Tryp Melilla Puerto. El acto contará con la presencia del presidente de la Ciudad Autónoma, Juan José Imbroda y del delegado del Poder para la Transferencia, Innovación y Empresa de la Universidad de Granada, Jesús Chamorro Martínez. Además, también entregarán los diplomas José María López Quero, presidente de PROMESA y Rafael Rojo Álvarez-Morán, director académico del master.

**RIFA  
de  
CARIDAD  
EL CUPÓN**

**RIFA DE  
CARIDAD  
CONSEJO MELILLERO**

**Apuesta  
por ellos**

**Tú también  
puedes ser SPORTAGE  
desde 15.470€**

**KIA**  
The Power To Surprise

PARRES

Pol. Ind. Turpes - C/ Histerius, 005-26 Melilla | Tel: 95 267 00 55

Consumo (l/100 km) 5,3-7,2. Emisiones de CO<sub>2</sub> (g/km) 139-189.  
Eficacia de consumo: 14.420 km con una sola carga de batería. Transporte y alcance personalizado. \*No incluye gastos de envío ni gastos de instalación. \*\*Cada vehículo que se adquiere en el concesionario de Kia en Melilla obtiene una garantía de 3 años.

Melilla

# “Los flujos migratorios pueden ser una forma de presión que use Marruecos”

**El experto en relaciones hispano-marroquíes Jesús García-Luengos analiza la situación actual**

EL FARO MELILLA

El experto en relaciones hispano-marroquíes, Jesús García-Luengos, asegura que los flujos migratorios son “un instrumento de presión que puede utilizar pun-

ualmente Marruecos”. García-Luengos, que es miembro del Grupo de Estudios Africanos y co fundador del Centro de Investigación sobre Seguridad y Gobernanza Transnacional (Reset), ha analizado en declaraciones a El Faro cuál es la situación de las relaciones entre nuestro país y Marruecos en estos momentos, y cuál será en el futuro.

García Luengos habló sobre cómo pueden afectar a estas relaciones hechos recientes como la

situación de los dos jóvenes melillenses Pidly y Fazil detenidos por la Marina Real marroquí. El experto indicó que, a falta de que se conozcan los resultados de la investigación que se está llevando a cabo en el país vecino, no cree que un hecho de este tipo pueda tener una influencia determinante en la colaboración que existe entre ambos países. García Luengos indicó que entre España y Marruecos existen “muchos intereses” para que estas relaciones sigan su cur-

so, aunque haya altibajos y tensiones.

En cuanto a la posibilidad de que Marruecos gire presión sobre las fronteras con Melilla y Ceuta, como se ha afirmado en algunas ocasiones, el miembro del Grupo de Estudios Africanos, consideró que los flujos migratorios pueden ser utilizados por Marruecos como una herramienta en el marco de las negociaciones con nuestro país y contra la Unión Europea.

## Relaciones e historia

Por otra parte, García-Luengos se refirió a cómo puede afectar que se siga hablando en algunos contextos de la reivindicación de Melilla y Ceuta como ciudades marroquíes, más allá después del conflicto con Gibraltar, que ha provocado que muchas voces críticas comparan la situación del Peñón con la de nuestra ciudad.

En este punto, el experto indicó que, al menos de momento, no cree que esta reivindicación “afecte las relaciones bilaterales” entre ambos países, aunque si apunta que es una cuestión que está presente de forma constante en algunas fuerzas políticas tradicionales marroquíes.

García-Luengos se refirió, además, a cómo creer que evolucionará el actual clima de colaboración entre los dos estados. Aquí indica que esto depende del liderazgo político que se desarrolle desde España. El miembro del Grupo de Estudios Africanos indicó que si se aprende de la experiencia, se establecerán relaciones de verdadero “más relevance y valentes”. A un país vecino se le debe poder decir, diplomáticamente, de terminadas cosas sin vulneraciones de derechos fundamentales o postulados democráticos básicos”. García-Luengos apuesta porque se deje de lado la idea de que ambos países están “condenados” a entenderse, y se apueste por un enfoque más colaborativo, de dos estados que por historia, bienestar común y futuro se consideran dentro de una línea de colaboración.



El coordinador del máster y uno de los ponentes de una de las jornadas

## El máster sobre relaciones hispano-marroquíes de la UGR se clausura hoy

El máster ha profundizado en el conocimiento del Derecho en ambos países y en la Unión Europea

presenciales. Los objetivos de esta formación han sido profundizar en el conocimiento de las normas del Derecho Internacional Privado y del Derecho Civil Europeo, Español y Marroquí y sus posibles combinaciones.

Además, de forma paralela a este máster, cofinanciado por la Unión Europea y Protemsa, se han celebrado seis jornadas paralelas sobre temas jurídicos. En estas jornadas se ha hablado de internacionalización comercial de empresas, planificación fiscal internacional, derecho internacional privado marroquí, delitos relativizados con el derecho de familia, delitos socioeconómicos y transmisión de la propiedad en Marruecos.

El máster, impartido por la Fundación General Universidad de Granada Empresa y organizado por Protemsa ha tenido 500 horas

La compra del vehículo no se considera en el precio de venta. 11.995 € IVA y IBI incluidos para los 4 pasajeros y tracción 4x4. No incluye el impuesto de licencia ni el IVA de la matrícula. Precio de la compra incluye el IVA de 20% y el IVA de 4%. Los precios incluyen el IVA.

C.E.R.A.S.A. Marqués de Montemar, 28 - Tel. 952 673 295 - MELILLA

La clausura del curso se celebrará en el Hotel Melilla Puerto a las 13:00 horas.